



**PENGARUH LINGKUNGAN EKSTERNAL DAN
PENGETAHUAN KEWIRAUSAHAAN TERHADAP MINAT
BERWIRAUSAHA MAHASISWA FAKULTAS EKONOMI &
BISNIS UNIVERSITAS MERCU BUANA JAKARTA DENGAN
MOTIVASI BERWIRAUSAHA SEBAGAI VARIABEL
MEDIASI**

TESIS

**Diajukan sebagai Salah Satu Syarat untuk Menyelesaikan
Program Studi Magister Manajemen**

MERCU BUANA

ERLIN NUR FAJRI

55119010036

**PROGRAM STUDI MAGISTER MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS MERCU BUANA
TAHUN
2021**

ABSTRACT

Unemployment issues in Indonesia keeps increasing over the year. This may happen due to fresh graduates' college are facing issues in searching out a job, especially during the pandemic era. One of the steps in suppressing unemployment and expanding employment is Entrepreneurship Education to create soul of entrepreneur. The research has purpose to address the influence of the external environment and entrepreneurial knowledge on the entrepreneurial interests. The students of the faculty of economic and business, Mercu Buana University will be the study objective. The research applied quantitative approaches by using empirical data. The data analysis used in testing the measurement models and testing the structural models is SmartPLS.

The study indicates that entrepreneurial motivation is positive significantly affected by entrepreneurial environment and entrepreneur knowledge. Entrepreneur intention is positive and significantly affected by entrepreneurial environment, entrepreneur knowledge, and entrepreneur motivation either in both direct and simultaneous relationship. Last but not least, entrepreneur motivation play a partial mediator role of entrepreneur environment to entrepreneur intention and entrepreneur knowledge to entrepreneur intention.

It is recommended that the university adopt the course of entrepreneurial knowledge in the learning curriculum, considering that it is the most influential variable in entrepreneurship interest. By adding entrepreneurial learning in the learning curriculum is expected to increase the student motivation and interest in entrepreneurship.

Keywords: External Environment, Entrepreneurial Knowledge, Entrepreneurial Interests, Entrepreneurial Motivation.

ABSTRAK

Pengangguran di Indonesia terus meningkat setiap tahunnya. Salah satu penyebab masalah pengangguran adalah lulusan perguruan tinggi yang mempunyai tujuan untuk mendapatkan pekerjaan, bukan untuk menambah lebih banyak lapangan pekerjaan. Salah satu langkah dalam menekan pengangguran dan menambah lapangan pekerjaan yaitu dengan berwirausaha melalui Pendidikan kewirausahaan. Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mercu Buana Jakarta adalah salah satu Perguruan Tinggi di Jakarta yang memberikan pemahaman kewirausahaan dan pembelajaran praktik langsung.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh lingkungan eksternal dan pengetahuan kewirausahaan terhadap minat berwirausaha mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mercu Buana dengan motivasi berwirausaha sebagai variabel mediasi. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan analisis data dalam menguji model pengukuran dan menguji model struktural menggunakan *software SmartPLS* versi 3.2.7. Hasil penelitian dapat menunjukkan bahwa lingkungan eksternal, pengetahuan kewirausahaan dan motivasi berwirausaha berpengaruh positif signifikan terhadap minat berwirausaha mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitasn Mercu Buana, apabila lingkungan eksternal dan pengetahuan kewirausahaan dimediasi oleh variabel motivasi berwirausaha, pengaruhnya menjadi signifikan terhadap minat berwirausaha juga berpengaruh positif signifikan terhadap minat berwirausaha mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mercu Buana.

Kata Kunci : Lingkungan Eksternal, Pengetahuan Kewirausahaan, Minat Berwirausaha, Motivasi Berwirasuaha

LEMBAR PENGESAHAN

Judul : PENGARUH LINGKUNGAN EKSTERNAL DAN PENGETAHUAN
KEWIRAUSAHAAN TERHADAP MINAT BERWIRAUSAHA
MAHASISWA FAKULTAS EKONOMI & BISNIS UNIVERSITAS
MERCU BUANA JAKARTA DENGAN MOTIVASI BERWIRAUSAHA
SEBAGAI VARIABEL MEDIASI

Bentuk Tesis : Penelitian/Kajian Masalah Organisasi

Nama : Erlin Nur Fajri

NIM : 55119010036

Program : Magister Manajemen

Tanggal :

Mengesahkan
Pembimbing

UNIVERSITAS
MERCU BUANA

(Prof. H.M Havidz Aima, Ph. D)

Dekan Fakultas
Ekonomi dan Bisnis

(Dr. Erna Sofriana Imaningsih, M.Si)

Ketua Program
Studi Magister Manajemen

(Dr. Indra Siswanti, MM)

LEMBAR PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa semua pernyataan dalam Tesis ini:

Judul :Pengaruh Lingkungan Eksternal Dan Pengetahuan Kewirausahaan Terhadap Minat Berwirausaha Mahasiswa Fakultas Ekonomi & Bisnis Universitas Mercu Buana Jakarta Dengan Motivasi Berwirausaha Sebagai Variabel Mediasi

Bentuk Tesis : Penelitian/Kajian Masalah Organisasi

Nama : Erlin Nur Fajri

NIM : 55119010036

Program : Magister Manajemen

Tanggal :

Merupakan hasil penelitian dan merupakan karya saya sendiri dengan bimbingan Dosen Pembimbing yang ditetapkan dengan Surat Keputusan Program Studi Magister Manajemen Program Pasca Sarjana Universitas Mercu Buana.

Tesis ini belum pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan pada program sejenis di perguruan tinggi lain. Semua informasi, data, dan hasil pengolahan data yang disajikan, telah dinyatakan secara jelas sumbernya dan dapat diperiksa kebenarannya.

Jakarta, Juli 2021

Erlin Nur Fajri

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah Subhanahu Wa Ta'ala, berkat Rahmat dan Karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan Tesis ini dengan baik guna melengkapi syarat dalam mencapai gelar Sarjana S2 Magister Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mercu Buana. Judul yang penulis ajukan adalah **Pengaruh Lingkungan Eskternal dan Pengatahuan Kewirausahaan Terhadap Minat Berwirausaha Mahasiswa Universitas Mercu Buana Jakarta Fakultas Ekonomi & Bisnis Dengan Motivasi Berwirausaha Sebagai Variabel Mediasi.**

Dalam rangka penyusunan Tesis ini sungguh memiliki arti tersendiri bagi penulis dan merupakan pengalaman yang sangat berharga yang membuat penulis merasa semakin terbuka wawasan dan cakrawala berpikirnya. Penulis berharap Tesis ini dapat memberikan masukan dan mendorong mahasiswa/I lain untuk menyempurnakan dan melakukan penelitian lebih mendalam.

Penyusunan Tesis ini tidak lepas dari bimbingan, bantuan, dukungan dan motivasi yang sangat berharga dan berarti dari berbagai pihak, khususnya Bapak Prof. Ir. M. Havidz Aima, MS., Ph. D selaku dosen pembimbing Tesis yang telah memberikan pengetahuan, saran, semangat, bimbingan, waktu serta nasehat yang sangat bermanfaat yang telah diberikan kepada penulis.

Penulis berterima kasih pada semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan Tesis ini terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Ir. Ngadino Surip, MS selaku Rektor Universitas Mercu Buana Jakarta.
2. Ibu Dr. Erna Sofriana Imaningsih, M.Si selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mercu Buana Jakarta.
3. Ibu Dr. Indra Siswanti, MM selaku Ketua Program Studi Magister Manajemen.
4. Seluruh dosen pengajar Universitas Mercu Buana khususnya Program Pascasarjana yang telah mendidik dan memberikan ilmunya kepada penulis, serta seluruh karyawan Universitas Mercu Buana.
5. Ketua Program Studi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mercu Buana yang sudah mengizinkan penulis melakukan penelitian dan bisa mendapatkan data yang penulis butuhkan dari kampus tersebut.
6. Kedua Orang Tua tercinta Bapak Syarif dan Ibu Mariyam yang telah melahirkan dan membesarkan, selalu memberikan motivasi, semangat, dan doa sejak awal hingga seterusnya dan tidak pernah berhenti memberikan kasih sayangnya kepada penulis. Semoga hasil penelitian ini dapat memberi sumbangsih dalam kemajuan Pendidikan Indonesia.
7. Kakak dan adik-adik penulis Hesty Saraswati, Melisa Skilatul Syarifah dan Reza Nur Huda serta Mochammad Nahrul Ilmi yang selalu mengingatkan dan memberi semangat bagi penulis sehingga dapat menyelesaikan tulisan ini dengan baik.

8. Keluarga Kahfi BBC Motivator School yang selalu mengingatkan akan berharganya waktu dan mengajarkan banyak hal.
9. MTs Negeri 13 Jakarta yang selalu mendukung dan mensupport kekurangan penulis terutama dalam bidang fasilitas dan waktu.
10. Imam Faisal, S.E, M.M yang selalu mensupport tenaga dan waktu dalam memberikan arahan untuk menyelesaikan tulisan ini dengan maksimal.
11. Guru, sahabat, dan teman-teman regular 1 yang selalu menyediakan waktu untuk bertukar ilmu dan pengalaman.
12. Seluruh pihak-pihak yang secara langsung dan tidak langsung memberikan kontribusi dan doa dalam penyelesaian tulisan ini.

Penulis menyadari bahwa tulisan ini masih terdapat banyak kekurangan. Kritik dan saran sangat dibutuhkan dan diharapkan untuk kesempurnaan penulisan ini. Semoga tulisan ini bermanfaat dan dapat digunakan sebagai sumber informasi bagi semua pihak yang membutuhkan.

Jakarta, Juli 2021

Penulis